



# 二十一世紀を切り開く

（心に夢や目標を描き、創造力と行動力を身につけ、柔軟な頭脳を培う生徒を）

同窓会名誉会長 一中・高校長 小川純一郎



小川校長

同窓会の会員の皆様には、常日頃、学校に対しまして物心両面にわたつて、ご援助、ご協力をたまわりまして誠に有難うござります。特に昨年度は本校の創立六十周年に際しまして素晴らしい記念品を頂戴し、また色々ご協力を戴きましたことに對しまして衷心より感謝申し上げます。

今日、六十年間に卒業生の数も一万九千二百五十二名を数えるに至りました。

さいました教職員はじめ同窓の卒業生、ご父母の皆様の御陰と思います。

力、行動力が要求されます。人間の尊厳と畏敬の念を持つことを原点に据え、どのようないろいろとも自ら学ぶ意欲と主体的に考えること

アツプされてきました。  
このような時代に対処して  
行くためには、社会の変化に

また二十一世紀は自然と人間が共生して地球環境を守らなければならぬ時代であるとも言われております。

基での教育をより一層確固たるものにすべく努力をしていく覚悟です。

目前に二十一世紀というマルチメディアの時代、インターネットの時代、多様な情報化の時代を迎えようとしています。

ができる能力、物事を的確に摑み、正確な判断をし、正しく表現し、力強く行動できるような資質を育てる教育を開していく必要を感じます。

二十一世紀を切り開く人間に求められるものは、人間が自然を征服するという考え方ではなく、自然と人間が共生することを基本に据え、寛容の精神を持ち、自らの意志で

さらなる飛躍を！

第五回 総会挨拶要旨

同窓会会长  
大石勝康

皆様今日は。同窓会の大石でございます。本日はご来賓の皆様初め、遠く北海道、九州、沖縄から同窓会の皆様がご参集下さいまして誠にありがとうございました。

本日は母校創立60周年記念祝賀を兼ねての総会でございます。顧みますと、50年前、戦災で焼失した市ヶ谷の校舎から武蔵野市に移転した時のことが走馬燈のように思い出されます。

<h2>躍を！</h2> <p>摘要</p> <p>同窓会会長 大石勝康</p>	<p>決断し、自らの自己責任を其に実行し、事を成し遂げる力を培うことであろうと思います。</p> <p>生徒一人ひとりが大きな夢や目標を持つて、自分の人生を自分で切り拓いて行くことが出来るような人間に、人との関係を大切にすることが出来る人間に育てたいと考えています。</p>
<p>60周年を迎えた今日、法政大学の付属校として「自由と進歩」「自主・自律」の校風は輝かしい伝統を築き上げ、さらに大発展を遂げるものと確信しております。</p> <p>同窓会員も約一萬九千人を超え、ますます友好と互助の輪を大きくしております。</p> <p>また、21世紀の法政大学審議会の答申案に「大学と付属校の関係」が大きくクローバーアップされており、中・高・大貫教育の核として、付属校の役割りが重要な存在となつております。わが同窓会も積極的に活動を続けて行きました。決意しておりますので、皆様方のご指導、ご協力を切にお願い申し上げます。</p>	<p>60周年を迎えた今日、法政大学の付属校として「自由と進歩」「自主・自律」の校風は輝かしい伝統を築き上げ、さらに大発展を遂げるものと確信しております。</p> <p>同窓会員も約一萬九千人を超え、ますます友好と互助の輪を大きくしております。</p> <p>また、21世紀の法政大学審議会の答申案に「大学と付属校の関係」が大きくクローバーアップされており、中・高・大貫教育の核として、付属校の役割りが重要な存在となつております。わが同窓会も積極的に活動を続けて行きました。決意しておりますので、皆様方のご指導、ご協力を切にお願い申し上げます。</p>

第49回 プラタナス祭を終えて

文化祭担当教員 上原伸一

本日はご多忙の中をこのよ  
うに多数の方がご列席下さい  
まして、まことにありがとうございます。



第49回 プラタナス鎧(中学棟の案内幕)

まして、まことにありがとうございます。  
化祭担当教員 上原伸一

ある仮装大賞をやめ、新たに「チャリティーオークション」を実施するなど、去年までとは違った取り組みも見られました。

昨今の生徒の価値観の多様化の中で、生徒集団が一致して一つのこと（行事など）に取り組むことが少なくなっています。

そういうふたつの状況の中での本校の文化祭ではありますが、学校内でも一致団結して協力し合えば、こんなに楽しいことができる、ということを知り、より充実した学校生活を送ることができる、ということに気づけるように、我われ教員集団も様々な働きかけを行っています。

五十回の節目を迎える来年度の文化祭は、今年度見られた動きを、どう継承し、またどう発展させてくれるのかも楽しみです。同窓生の皆様方にも、ぜひ文化祭には多数の方に来校していただき、最近の在校生の活動を見ていただきたくと思います。







滝沢元校長先生の米寿をお祝いする会



寺本先生の傘寿祝賀会=法隆会(中6期)の皆さん



高校3期2組の皆さん

高校4期3組の皆さん

高校10期1組の皆さん

**滝沢元校長先生  
米寿のお祝い**

元校長先生の滝沢先生がお元気で米寿をお迎えになられましたことをお祝いする会が、開催されました。

明石先生も参加され、お元気な滝沢先生を全員で（出席者26人、出席できずご寄附を下さった方20人）お祝い申し上げ、和氣あいあいとした楽しい会となりました。（立沢）

会は高校10期の有志の方たち（発起人代表・福島善哉氏、副代表・三浦高義氏、他八人の発起人）の企画で、平成8年10月12日～13日、一泊で馬頭温泉郷（栃木県）の「あづまや温泉ホテル」で午後6時から開催されました。

明石先生も参加され、お元気な滝沢先生を全員で（出席者26人、出席できずご寄附を下さった方20人）お祝い申し上げ、和氣あいあいとした楽しい会となりました。（立沢）

滝沢先生が祝辞を述べ、記念品、花束贈呈の後、寺本先生の謝辞、乾杯で祝宴に入り、校歌斎唱後、午後四時散会しました。

寺本先生の傘寿祝賀会=法隆会(中6期)の皆さん

高校3期2組「テラカン」

高校4期3組「太子会」

高校10期1組「テラカン」

## 各会（同期会）だより

まや温泉ホテルで午後6時

本隆雄先生の傘寿を祝う会が開催されました。話人代表・井口健一氏の「寺

月16日、新宿中村屋5階にて寺本隆雄先生をお招きしてクラス会を開催しました。

当団は20人のクラスメイトが集まり、午後二時～四時半まで、先生を囲んで思い出話を語りました。当会は年に一回開催し、長らく続いております。

テラカンの意味は昭和50年代以前卒業の皆様はお分かりのことだと思いますが、懐かしい響きですね。（幹事古浦芳雄）

## 高校4期 3組

## 高校10期 1組

クラスマでは、平成8年11月16日、伊東温泉で2度目のクラス会を開催しました。出席者は10人で

高校4期3組「正木信一先生担任」「太子会」では、平成8年9月21日、浅草「大多福」で正木先生を囲んで18人が出席したクラス会を開催しました。出席者は10人で

生経営のキャンプ料理店で開催しました。出席者は10人で正木先生を囲んでの語らいは尽きず、夜10時過ぎまで続きました。10期1組では30年間、ほぼ毎年開催していますが、その都度、珍しい顔、久し振りの顔が見え大変楽しい会となっています。（鈴木勝雄）

## 「中・高の現況」

一中・高教諭 吉川 司

★創立60周年記念式典

★大学推薦について

十月二十七日(日)、本校創立60周年記念式典が総長、理事、旧教職員、同窓会、P.T.A.等多数の方々の参加のもと盛大に催されました。最近十年

昨年から法政大学（I部）への推薦率が85%に拡大されました。今年度も推薦基準と呼応する結果となり、85%の生徒が推薦されました。さらに資格者全員推薦をめざし努力します。

☆中学修学旅行が  
広島・長崎へ



山岳部

我ら山岳部は、平成8年4月スタート時の部員が3年生5人のみという、部の存続が危ぶまれる状態にありましたしかし、3年生の熱心な勧誘と親身な指導により、新入生5人が入部し、前年以上の活動を取り戻しました。

全面がラバーコート化され、テニスコートの人工芝化ついで利用し易くなりました。今回のラバーコート化で生徒は安全でのびのびとプレーができるようになり、毎日楽しそうな声が響いています。

田頃から狭い校地で生徒は部活や遊び場の不足に悩んでいましたが、夏休み中に南庭

★南庭がラバー化

ましたOB会の件ですが、本

することができ、3年生は先輩としての責務を立派に果たし、1年生は改めて山の魅力を実感することができたようです。

会科  
飯鄉

飯鄉 茂

軟式野球部

とを決め、石岡の運動合宿などで技術向上を目指に頑張りました。合宿は大成功で、チームもよくまとまるようになりました。

学校を盛り上げていきたい！  
そんな思いを胸に秘めた生徒たちの、二年がかりの運動が  
実つて、今年、クラブとして  
新設されました。

季大会に向けて練習にも力が入ってきました。軟式野球部には、普段、指導してくれる方はいませんが、キャプテンを中心にお互いを指摘しながら、一人ひとりの技術向上に力を入れています。

今年度のチームは、個人の能力も高く、まとまりがあるチームだと感じています。是非、OBの方々の御指導をいただきたいと思います。

また、応援の方もよろしくお願いいたします。

材や練習場所などの困難も抱えていますが、少しづつ解決していきたいと思います。将来的には、同じ音楽系のブランド会やギター部と合同で演奏会ができれば…、といふ夢を膨らませています。

(軟式野球部マネージャー)  
戸神 一樹

顧問  
古家敏亮  
池田英志

輕音樂部



様々なジャンルの音楽を演奏することを楽しみ、学校行事に積極的に参加することで

年こそ実現したいと思います  
松本節也先生や世話人の方と  
相談の上、6月一杯に日程を



写真II 高校49期卒業式



高校49期卒業式と「第一希望の受験生を大切にした生徒募集」を心がけていました。他校でも生徒募集には苦戦しています。本校では「法政のアピール」年度も法政大学への推薦率が80%をこえたため、有資格者

# 高校49期卒 280名の方が新入会 歓迎!

一九九六年度  
(平成八年度)の  
高校49期生卒業  
証書授与式は三  
月十二日に高校  
の体育館講堂で  
行われ、二八〇  
人の方たちが晴  
れて卒業、同時に  
同窓会に入会  
されました。

同窓会一同、  
心からお祝いを  
申し上げ、皆さ  
んの入会を大歓  
迎いたします。

同式には大石  
同窓会長、鈴木  
副会長、黒澤広  
報委員長の三人が出席、大石  
会長が同窓会を代表して祝辞  
を述べました。

平成9年度の入学試験は、  
一月十七日の高校推薦入試を  
はじめとし、二月三日の中学  
入試、二月十日の高校一般入  
試とすべて無事に終了するこ  
とができました。

今年の入学試験は、高校入  
試日が二月十日に繰り上げら  
れたことや、中学試験では、  
二月二日に入試をおこなつて  
いたミッション系の学校が三  
日に繰り下げられたことなど  
日程上の変更がありました。  
これによつて本校第一希望の  
志願者が絞り込まれたもの  
就学者人口の減少による志願  
者数減が続いており(表1)  
他校でも生徒募集には苦戦し  
ています。

本校では「法政のアピール」と  
「第一希望の受験生を大切に  
した生徒募集」を心がけた  
活動ができました。また、今

新入会の皆さんには、会員  
として同窓会の会合、事業な  
どに積極的に参加され、特に  
同期の同窓会クラス委員(本  
同期の同窓会クラス委員(本

号4面に掲載)とは連絡を密  
にしていただき、母校と同窓  
会の発展に一人ひとりがご協  
力下さるようお願いします。

## 「愛校心高まる法政」を

### 合言葉に

一中・高入学試験を終えて

入試委員会代表 小林 邦久

(表2)、益々、中・高・大の  
十年間で考える「法政」が確  
立してきたといえます。これ  
もひとえに、同窓生の皆様に  
よつて築かれた実績とご努力  
の表れだと確信したいへん

や「積極的に活動していく  
霧雨気」までは充分理解して  
いただけていないように感じ  
られます。そこで、来年度は  
さらなる「法政アピール」を

感謝しております。  
ところで、今年度の入試委  
員は4月当初から、「本校のア  
ピール」を意識して活動して  
いる。入試説明会などで学校紹  
介を積極的に行い、ひとりで  
多くの方に法政を知つても  
らうことを行いました。  
しかし、まだ法政の「自  
由で、アットホームな教育」

や「積極的に活動していく  
霧雨気」までは充分理解して  
いただけていないように感じ  
られます。そこで、来年度は  
さらなる「法政アピール」を

意識して活動していきたいと  
思っています。

我々全校教職員は、この法  
政一中高の良き雰囲気を大切  
にしつつ全力を尽くしていま  
す。それにもまして、同窓生  
皆様のお力添えも大きな原動  
力となつております。ここで  
葉として、本校の雰囲気を大  
いに語つていただきたいとお  
願いする次第です。

我々も精一杯活動していき  
たいと思っておりますので、  
先輩諸兄にはどうかご指導、  
ご鞭撻のほどよろしくお願ひ  
致します。

母校創立60周年  
記念総会、新制度  
による大学評議員  
の選挙など公的な行  
事に積極的に参加  
された方々の年齢  
層は、40代から上のよう  
でした。20~30代の方たちの若い  
力と母校愛も結集していただ  
ければ、法政の評価がさらに  
高まります。ぜひ参加されて  
活動してみて下さい。先月は  
中・高の卒業式、今月は入学  
式に参列しました。こちらは  
文字通り若い生徒たちが希望  
と夢を抱いて、それぞれの式  
に出ていましたが、きっと母  
校のよき伝統を受け継いで、  
明るく伸びやかに学業、スポ  
ーツで活躍してくれるものと  
期待しました。折しも、法政  
大学では本年を「改革元年」  
として、教学、設備、新学部  
設置などの各方面について21世  
紀への対応を強力に進め始め  
ました。▼中・高・大一貫教育を  
行う立場として附属校につい  
ても当然、将来への展望が審  
議されています。同窓会とし  
ましても、教職員、生徒、PT  
A、他附属校の方たちと連帯  
をして母校の発展に寄与しよ  
うではありませんか。(黒澤)

表1. 平成9年度 中・高入試状況

募集定員	志願者数	合格者数
中 105名	617名	200名
高 156名	推奨入試 15名 一般入試 A,Cコース 134名 B,特コース 234名 計 383名	15名 77名 130名 222名

表2. 法政大学学部別進学者数  
(平成9年3月卒業生)

学部・学科	1部	2部	計
法政	法 律 32 政 治 18	50 6 4 10	60
文	哲 日 3 文 本 5 英 史 8 理 6 地 教 4	26 2 2 4 — 2	30
		計	231 19 250
		推薦率	82.5% 6.8% 89.3%

会員の方で住所移転、勤務  
先変更、改姓などのあつた場  
合は直ちにお届け下さい。毎  
号、残念ながら返送される会  
報が多数に上ります。経費面  
でも大きなムダとなります  
ので、必ず届け出を願います。  
ご連絡の方法は、ハガキま  
たはFAX(0422-121  
-4633)、同窓会事務局・  
直村あて)でお願いいたしま  
す。お電話での受付はいたし  
ません。宛名は本紙一面、題  
字下に記載されています。

同窓会事務局からのお願い

会員の方で住所移転、勤務  
先変更、改姓などのあつた場  
合は直ちにお届け下さい。毎  
号、残念ながら返送される会  
報が多数に上ります。経費面  
でも大きなムダとなります  
ので、必ず届け出を願います。  
ご連絡の方法は、ハガキま  
たはFAX(0422-121  
-4633)、同窓会事務局・  
直村あて)でお願いいたしま  
す。お電話での受付はいたし  
ません。宛名は本紙一面、題  
字下に記載されています。

## 後記

母校創立60周年  
記念総会、新制度  
による大学評議員  
の選挙など公的な行  
事に積極的に参加  
された方々の年齢  
層は、40代から上のよう  
でした。20~30代の方たちの若い  
力と母校愛も結集していただ  
ければ、法政の評価がさらに  
高まります。ぜひ参加されて  
活動してみて下さい。先月は  
中・高の卒業式、今月は入学  
式に参列しました。こちらは  
文字通り若い生徒たちが希望  
と夢を抱いて、それぞれの式  
に出ていましたが、きっと母  
校のよき伝統を受け継いで、  
明るく伸びやかに学業、スポ  
ーツで活躍してくれるものと  
期待しました。折しも、法政  
大学では本年を「改革元年」  
として、教学、設備、新学部  
設置などの各方面について21世  
紀への対応を強力に進め始め  
ました。▼中・高・大一貫教育を  
行う立場として附属校につい  
ても当然、将来への展望が審  
議されています。同窓会とし  
ましても、教職員、生徒、PT  
A、他附属校の方たちと連帯  
をして母校の発展に寄与しよ  
うではありませんか。(黒澤)